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Depuis sa premik observation en TMNCE (Bretagne) en 1979, 
un petit protozoaire s'est rapidement dBveloppB dans les huitres 
plates de la plupart des centres d'elevages bretons, d'ofi il a pu 
slBtendre a d'autres zones. I1 y est associB 2 des mortalit& impor- 
tantes. RBcemment, ce parasite a St6 denomml Bonamia ostreae e.n., 
sp.n. 

Dans le present travail, nous avons voulu mettre en Bvidence 
la specificite de la position intra-hBmocytaire du parasite et les 
modifications pathologiques qu'il provoque dans les cellules. 

I1 nous a BtB aussi possible de dBmontrer la transmission 
directe du parasite d'huitres sans hate ni stade parasitaires interm&,- 
diaires, sa grande capacite d'extension et son pouvoir pathogGne 
renforce par des conditions de stress. 

Since. its first observation in FUNCE (Brittany) in 1979, a 
small protozoan has rafiidly spread over european oyster stocks in most 
breton farming areas and in some foreign countries. ~ t ' s  now associa- 
ted with important mortalities. Recently, this ~arasite has been 
labeled Bonamia ostreae g.n., sp.n. 

In this paper, we mean to point out the specificity and the 
pathological aspects of the intra-hemocytic Location of the parasite, 
and to give the results of experimental contaminations : it has been 
possible to demonstrate the direct transmission of the disease from 
infected oysters to healthy ones without the need of any other host 
and parasitic stage, and also the activity and pathogenic power of the 
parasite which can be enhanced by stress conditions. 

INTRODUCTION 

Des mortalites anormales dfhuPtres plates avaient Bt6 signa- 
lees sur certains parcs a 1'ILE TUDY (Bretagne Sud) en Juin 1973. 

+Ce travail a Btl en partie rBalisB dans le cadre de Contrats 
CNEXO 79/2066 at 8012283 (7). 

10P Congr2s 11alIotia1 des Sociciris scr~~arlte.~, Bresl, 1982, scblrces, roosc. IJ, p. 175-186. 


























